

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian adalah semua kegiatan pencarian, penyelidikan, dan percobaan secara alamiah dalam suatu bidang tertentu, untuk mendapatkan fakta-fakta atau prinsip baru dan menaikkan tingkat ilmu serta teknologi. Jenis penelitian yang dilakukan penulis adalah penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif.

Menurut Bogdan dan Taylor, penelitian kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati.<sup>58</sup> Penelitian ini ditujukan untuk mendapatkan pemahaman yang mendasar dengan subjek dan latar yang akan diteliti berupa laporan yang sebenar-benarnya, apa adanya dan catatan-catatan lapangan yang aktual.

#### B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian merupakan lokasi fokus penelitian yang akan dilakukan. Agar penelitian kualitatif mendapatkan hasil yang sesuai dan sempurna, maka penelitian kualitatif ini hanya mengambil satu lokasi penelitian.<sup>59</sup>

---

<sup>58</sup> Zainal Arifin, *Penelitian Pendidikan Metode dan Paradigma Baru*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2012), hal. 140

<sup>59</sup> Rukin, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Takalar: Yayasan Ahmar Cendekia Indonesia, 2019), hal. 74

Lokasi yang akan menjadi objek penelitian ini adalah BUM Desa Bersama ‘Ngudi Luhur’ Pakel yang beralamatkan di Jln. Raya Pakel No. 03, Pakel, Tulungagung.

### **C. Waktu Penelitian**

Penelitian skripsi yang berjudul “Pengelolaan Hasil Jasa Simpan Pinjam Perempuan (SPP) Di BUM Desa Bersama ‘Ngudi Luhur’ Pakel Ditinjau Dari Perspektif Ekonomi Islam” ini berlangsung antara April 2020 sampai November 2021.

### **D. Sumber Data**

Sumber data utama dalam penelitian kualitatif adalah kata-kata dan tindakan selebihnya adalah data tambahan seperti dokumen dan lain-lain. Sumber data yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah:

#### **1. Data Primer**

Data primer yaitu data yang peneliti dapatkan dari sumber asli. Oleh karena itu, proses pengumpulan data harus diperhatikan siapa sasaran utama yang akan menjadi objek penelitian.<sup>60</sup>

Data primer dalam penelitian ini merupakan data yang diperoleh langsung oleh peneliti dengan melakukan wawancara online dengan narasumber terkait. Narasumber dalam penelitian ini adalah pengurus

---

<sup>60</sup> Muhammad, *Metodologi Penelitian Ekonomi Islam*, (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2008), hal. 103

harian BUMDesMa 'Ngudi Luhur' Pakel dan para anggota kelompok peminjam SPP.

Data pendukung dari penelitian ini adalah data-data yang berasal dari buku, jurnal, laporan tahunan BUMDesMa 'Ngudi Luhur' Pakel, data kelompok SPP, AD/ART BUM Desa Bersama dan data dari BPS Tulungagung.

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

Pengumpulan data adalah prosedur yang sistematis dan standar untuk memperoleh data yang diperlukan. Dari hasil pengumpulan data ini melalui analisis data maka peneliti akan mengetahui hasil penelitian yang telah dilakukannya.<sup>61</sup> Metode yang dipakai untuk mengumpulkan data di penelitian ini adalah:

### **1. Metode Observasi**

Observasi yaitu teknik pengumpulan yang mengharuskan peneliti turun ke lapangan mengamati hal-hal yang berkaitan dengan ruang, tempat, pelaku, kegiatan, waktu, peristiwa, tujuan dan perasaan.<sup>62</sup>

Teknik observasi dipakai untuk mengumpulkan data-data yang dipahami dan diamati secara langsung yaitu data mengenai pengelolaan hasil jasa Simpan Pinjam Perempuan (SPP).

### **2. Metode Wawancara**

---

<sup>61</sup> Mamik, *Metodologi Kualitatif*, (Sidoarjo: Zifatama, 2015), hal. 103

<sup>62</sup> *Ibid.*, hal. 104

Wawancara merupakan pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu.<sup>63</sup>

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan wawancara terstruktur, karena informasi yang diperlukan sudah pasti. Proses wawancara terstruktur dilakukan dengan menggunakan instrumen pedoman wawancara tertulis berisi pertanyaan yang akan diajukan kepada informan. Teknik ini digunakan untuk memperoleh data dari pihak BUM Desa Bersama 'Ngudi Luhur' Pakel dan serta kelompok penerima pinjaman mengenai hal-hal yang terkait dengan gambaran umum kegiatan SPP dan pengelolaan hasil jasanya.

### **3. Metode Dokumentasi**

Dokumen merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang. Studi dokumen merupakan pelengkap dari penggunaan metode observasi dan wawancara dari penelitian kualitatif.<sup>64</sup>

Teknik dokumentasi dalam penelitian ini digunakan untuk memperoleh data tentang gambaran umum Simpan Pinjam Perempuan (SPP) di kecamatan Pakel dan data-data tentang pengelolaan hasil jasanya.

### **4. Triangulasi**

---

<sup>63</sup> Sugiono, *Metode Penelitian Bisnis Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2014), hal. 410

<sup>64</sup> *Ibid.*, hal. 422

Triangulasi diartikan sebagai teknik pengumpulan data yang bersifat menggabungkan dari berbagai teknik pengumpulan data dan sumber data yang telah ada. Selanjutnya, Mathinson mengemukakan bahwa nilai dari teknik pengumpulan data triangulasi adalah untuk mengetahui data yang diperoleh *convergent* (meluas), tidak konsisten atau kontradiksi. Diharapkan dengan triangulasi akan lebih meningkatkan kekuatan data, bila dibandingkan dengan satu pendekatan.<sup>65</sup>

Caranya dengan membandingkan hasil data dari masing-masing subjek penelitian dari pihak BUM Desa Bersama dan kelompok SPP. Oleh karena itu, diharapkan dengan teknik ini penulis memperoleh kevalidan atau kekuatan data terkait kegiatan Simpan Pinjam Perempuan (SPP).

## **F. Teknik Analisis Data**

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan, lapangan dan bahan-bahan lain, sehingga dapat dipahami dengan mudah, dan temuannya dapat diinformasikan kepada orang lain.<sup>66</sup>

---

<sup>65</sup> Sugiono, *Metode Penelitian ...*, hal. 423

<sup>66</sup> M. Askari Zakariah, dkk., *Metodologi Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Action Research, Research And Development (R and D)*, (Kolaka: Yayasan Pondok Pesantren Al-Mawaddah Warrohmah, 2020), hal. 52

Menurut Miles & Huberman, aktivitas dalam analisis data kualitatif ada tiga, yaitu:<sup>67</sup>

**1. Reduksi Data (*Data Reduction*)**

Reduksi data merupakan kegiatan merangkum, memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan polanya dan membuang yang tidak perlu. Dengan demikian data yang telah direduksi akan memberikan gambaran yang lebih jelas dan mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya, dan mencarinya bila diperlukan.

**2. Penyajian Data (*Data Display*)**

Penyajian data biasa dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, flowchart, dan sejenisnya. Yang paling sering digunakan untuk menyajikan data dalam penelitian kualitatif adalah dengan teks yang bersifat naratif.

**3. Penarikan Kesimpulan dan Verifikasi (*Conclusion Drawing*)**

Kesimpulan dalam penelitian kualitatif diharapkan merupakan temuan baru yang sebelumnya belum pernah ada. Temuan dapat berupa deskripsi atau gambaran suatu objek yang sebelumnya masih remang-remang atau gelap sehingga diteliti menjadi jelas.

---

<sup>67</sup> Sugiono, *Metode Penelitian ...*, hal. 431